

ESCARCEOS POÉTICOS



FRANCISCO SÁNCHEZ ALONSO



FRANCISCO SÁNCHEZ ALONSO

**ESCARCEOS
POÉTICOS**



**PRÓLOGO
MANUEL LUIS MÉNDEZ MORENO**

© Francisco Sánchez Alonso

Edita:
Concejalía de Cultura
Ayuntamiento de Barcarrota

Depósito Legal: BA - 000810 - 2018
Imprime: Imprenta Rayego
Tirada: 300 ejemplares.

PRÓLOGO

Alguna vez no está demás que ciertos textos, como este poemario de Francisco Sánchez Alonso, sean objeto, por su propia naturaleza, de una presentación sin demasiados condicionamientos apriorísticos desde el punto de vista de la preceptiva literaria. Pero también sin reducir cualquier comentario a la exclusiva explicitación, tan de moda hoy en las redes sociales, no de los sentimientos del autor presentes en la obra, sino de los propios del ocasional lector tras su lectura. Si importante es conocer qué se siente ante un texto, no lo es menos tratar de concretar qué sintió el autor en su momento, pues es este último sentimiento, y no otro, el que desencadena todo el proceso creativo, con la elección, más o menos acertada, de unos determinados elementos formales. Olvidarlo, supondría hacer imposible cualquier exégesis de la creación poética y caer en el puro relativismo subjetivista.

El impulso creativo que dota de unidad a este poemario es el anhelo de hacer un balance de vida, tras la reflexión y el diálogo del autor consigo mismo. Y el fruto es un conjunto de textos en los que se vislumbra constantemente el amor, centrado fundamentalmente en personas y realidades que integran sus coordenadas existenciales: familia, creencias, sentimientos, amistades, fiestas familiares, aficiones y reflexiones. Como se ve, un amplio panorama vital que Francisco Sánchez personifica constantemente con nombres y precisas descripciones, para confesar reiteradamente su amor, afecto o admiración. Así lo pone de manifiesto en "Navidad 2016": *El amor; familia unida/ son tópicos ya exprimidos/...* Y todo ello bajo el título de *Escarceos poéticos*, que, al tiempo que refleja la propia modestia del autor, parece dar a entender que se siente como un intruso en un difícil terreno que no le es propio. Dificultad que confiesa abiertamente en el mismo poema citado: *Qué difícil es a veces/hilvanar una poesía/...*

Así pues, hay un deseo constante de transmitir a otras personas sus sentimientos. Pero no se introducen elementos elusivos para enmascarar la realidad y los personajes quedan perfectamente identificados: los padres, la esposa, los hijos, amigos, compañeros... En definitiva, quienes le han

acompañado en su vida y constituyen el paisaje humano en el que se han ejercitado con bonhomía y empatía. El resultado es un tipo de poesía que cabe inscribir en una corriente popular que ha sido constante en nuestra literatura. Su pretensión fundamental es transmitir sus vivencias sin excesivas preocupaciones formalistas, mediante una marcada tendencia al uso del verso octosilábico y de las asonancias. Junto a ello, destaca la continua expresión de sentimientos a través de recursos narrativos y descriptivos, en los que se suele valer de pocas palabras, a modo de rápidas pinceladas, para caracterizar a los personajes. La expresión suele ser directa y sencilla, en muchas ocasiones casi propia del lenguaje conversacional, con abundantes interpelaciones y hasta alguna nota de humor que recuerda ciertos pasajes de nuestra literatura picaresca. Así, en el primero de los dos poemas iniciales, que reflejan las dificultades de la posguerra y el sacrificio de los padres, se refiere el autor a las ayudas recibidas de esta forma: *Aunque debo de añadir/ que también de los vecinos,/ pues siempre por Navidad/ regalaban un cochino.*

Lógicamente, los temas del amor y la bondad impregnan la mayoría de sus poemas y explican el tono amable con el que se dirige a todos: *¡Qué fácil es ser felices/ cuando hay cariño por medio!* (“José y Carmen”). Junto a estos elementos afectivos, se pueden distinguir otras notas temáticas distintivas:

- La honda añoranza de la tierra castellana, su paraíso perdido, y de su propio lugar de nacimiento, como se aprecia en esta lograda primera estrofa de “María del Carmen Martín”: *Cabeza de Framontanos,/ Villarino de los Aires,/ Ahigal, Trabanca, El Manzano,/ Puertas, Sardón de los Frailes.*

- La insistencia en subrayar el lado humano de la Medicina, su profesión, en una época dominada por la frialdad de la ciencia y de la tecnología. Así, por poner un ejemplo, en “Antonio Cabrera”, después de contraponer el “buen médico” al “médico bueno”, puede leerse: *La ciencia puede aprenderse/ y llegarla a dominar,/ pero los libros no enseñan/ la manera de tratar.*

- Su profunda religiosidad, que le lleva a poner de manifiesto la falta de coherencia de muchos católicos: *Qué pena me da la gente,/ que veo a mi alrededor,/ y que se pasa la vida/ sin decirte una oración./ Perdón, Señor, perdón.* O, abundando en la misma idea, la superficialidad de los sentimientos religiosos, al referirse a los que se ausentaron de Barcarrota y recuerdan a la Virgen del Soterraño: *Además nos dan ejemplo/ a todos los que aquí estamos,/ mucho querer a la Virgen,/ pero a la Iglesia no vamos.*

- La afición a la caza, que le inspira verdaderos cuadros costumbristas, con una “Elegía de la caza” que es una sentida rememoración de la actividad cinegética y del coto de Montes Prados.

En las poesías finales, reunidas bajo el epígrafe de “Varias”, aparecen otros temas de gran actualidad, como la falta de valores o el despoblamiento del mundo rural. Además, hay que destacar dos poemas, el primero de los cuales es “Yo vi la muerte de cerca”, de profundo significado para el autor y cuyo título nos ahorra cualquier comentario. El otro es “El regreso”, que no desentonaría en cualquier colección de romances, con abundancia de vocabulario y un estribillo muy logrado.

El poemario se cierra con la composición “La partida”, de indudable valor poético, en la que la inspiración del autor alcanza verdadera altura. Es un poema polimétrico de gran lirismo, con estructuras paralelísticas y abundantes anáforas. El poeta, en acertado colofón, se siente consciente de que la vida tiene un límite, pero desea, por encima de todo, seguir al lado de su esposa, a la que siempre ha amado: *No, no quiero morirme,/ de esta guisa,/ no, no me quiero morir;/ no tengo prisa.*

En definitiva, un conjunto de versos salidos del corazón de Francisco Sánchez Alonso, al que su familia, amigos y lectores en general debemos reconocerle su esfuerzo por hollar un terreno tan etéreo e inasible como es el de la poesía.

Manuel Luis Méndez Moreno



A MI PADRE

Puertas querido del alma,
qué emoción cuando volví,
llorando entré en una casa,
la casa donde nací.

Allí viví con mi padre,
el maestro D. Noé,
y quiero que se conozca
lo grande que este hombre fue.

Con él aprendí a vivir,
con él aprendí a estudiar,
con él aprendía a ser hombre,
con él aprendí a cazar.

A los ocho o nueve años,
me compró una bicicleta,
sin guardabarros ni frenos,
costó cincuenta pesetas.

Fue la mayor alegría
que recibí de pequeño,
pude acompañarle siempre
y cumplir así mi sueño.

Bueno, pues a pesar de eso,
con sueldo tan miserable,
dio carrera a cinco hijos,
con la ayuda de mi madre.

Aunque debo de añadir
que también de los vecinos,
pues siempre por Navidad
regalaban un cochino.

Con una buena matanza,
lo principal ya teníamos,
pues de pan y de legumbres,
en Puertas nunca carecimos.

A estudiar los cinco fuimos
a Salamanca con madre,
así que, en la casa de Puertas,
se quedó solo mi padre.

Con ella fui a Salamanca
a examinarme de ingreso,
sesenta y cuatro kilómetros,
en un viaje de recreo.

Y pocos días después,
a contarlo a los abuelos,
desde Puertas a Monforte,
noventa y cuatro kilómetros.

Cuando quedamos sin cura
y misa dominical,
íbamos en bici a oírla
al pueblo de Cerezal.

El primer martes de mes
a Vitigudino íbamos,
a cobrar su exigua paga
y ver sus muchos amigos.

Y digo su exigua paga,
porque eran veintiocho duros
lo que mi padre cobraba,
creo que lo teníamos crudo.

Los sábados iba a vernos,
como no, montado en su bicicleta,
cargada de comestibles,
para aliviar nuestra dieta.

Y en la misma situación
estuvo catorce años,
¿hay sacrificio mayor?
creo que hacen faltan reaños.

Podría estar horas contando
cosas buenas de mi padre,
pero a él no le gustaría
dado su humilde talante.

Si alguien me llena de orgullo
y merece que le ame,
por haber sido mi guía,
ese es, y será siempre, mi padre.

AMIMADRE

Si le hice poesía a mi padre,
cómo no hacerla a mi madre,
a los dos les debo el ser,
para mí son lo más grande.

Mi padre era la energía,
mi madre la compostura,
donde él ponía alegría,
mi madre ponía mesura.

Ambos se complementaban,
ambos fueron gran pareja,
salvaron nuestra familia
en medio de la pobreza.

No les tembló el pulso nunca,
ni le asustó la aventura
de criar a cinco hijos
y darles vida futura.

Vivieron catorce años
en separación forzada,
mi padre atendía la escuela
y mi madre la manada.

¡Qué buen ejemplo nos dieron!
¡Qué educación tan humana!
Cuánto sacrificio hicieron
en incomparable hazaña.

Y nosotros respondimos,
como no podía ser menos,
les dimos nuestro cariño
y aprovechamos el tiempo.

Sólo me queda una pena
no estar más tiempo con ellos,
mi madre murió muy pronto
y mi padre poco menos.

Si hay Dios, espero los tenga
juntitos allá en su seno
esperando que yo vaya
a gozar los tres del cielo.

AMIESPOSA TERESA

Hoy te quiero más que ayer,
pero menos que mañana,
dicen por san Valentín
las gentes enamoradas.

Hoy te lo digo yo a ti,
el día que has sido operada,
diecinueve de noviembre,
te quiero con toda el alma.

Pero no soy solo yo
el único que te ama
están tus hijos y nietos
y hasta tu hermano del alma.

Tienes que estar orgullosa
de lo que tienes en casa,
no puedes quedar inválida
que nos haces mucha falta.

AMIS HIJOS

Ya tiene poesía mi padre,
también mi esposa y mi madre,
solo me faltan mis hijos,
pues procuraré que cuadre.

Nueve hijos me dio Dios,
dos se llevó ya con Él,
y con los siete restantes
haríamos un buen pastel.

Para mí son los mejores,
tal vez sea pasión de padre,
mas si alguien no lo cree
mejor será que los trate.

Cada uno tiene sus cosas,
me parecen diferentes,
algo tienen en común
y es que los quiere la gente.

Los tres que hay en la farmacia
tienen muy buen mostrador,
se parecen a su madre,
son matrícula de honor.

El médico no digamos
lo querían en Don Benito
y ahora que está en Badajoz
es el mejor del equipo.

Los dos que hay en la enseñanza,
los maestros Dani y Pablo,
son un modelo en sus centros,
será porque tienen algo.

Y del chico qué decir,
todo lo que tiene es bueno,
buen químico, trabajador,
y también buen compañero.

Así que para nosotros
son un orgullo muy grande,
se le cae la baba tanto
al padre como a la madre.

JOSÉ Y CARMEN

El ocaso de la vida
aún me depara alegrías
y una ha sido la visita
que hemos tenido estos días.

Ha estado aquí mi cuñado
José con su esposa Carmen
y hemos sido una familia
como las familias de antes.

No creo que en el mundo haya
muchos casos como estos
de dos hermanos así
que se quieran como ellos.

A mi cuñado José
le encanta venir al pueblo
y a su hermana de alegría
se le llena el alma al verlo.

José todas las mañanas
sale a recorrer el pueblo,
recordando los rincones
que conoció de pequeño.

Y es que afincando en Valencia
no puede olvidar su pueblo;
hay cosas que no se olvidan
si se tienen sentimientos.

Yo lo comprendo muy bien
pues, cuando a Puertas yo fui,
llorando entré en una casa,
la casa donde nací.

Recorriendo Barcarrota
él se despide del pueblo
pensando si volverá,
pero lleno de contento.

Cada vez que viene aquí
de chacina el coche llena,
así cuando está en Valencia
tiene el olor de su tierra.

Gracias Carmen y José,
gracias por venir a vernos,
hemos pasado unos días
de verdadero contento.

¡Qué fácil es ser felices
cuando hay cariño por medio!

PALOMA

Paloma, porqué te quiero,
por ser una nuera mía,
porque te gustan mis versos,
te dedico esta poesía.

Cinco hijos tengo casados
y yo los veo muy felices
creo que las mujeres hacen
que todos coman perdices.

Paloma es la del mayor,
mandona como las otras,
tal vez ahí esté el secreto
de que vayan bien las cosas.

Yo creo que en nuestra familia
mandan siempre las mujeres
y que a los hombres nos toca
casi siempre obedecerles.

Es bueno que ellas se impliquen
en los problemas domésticos,
se sienten más importantes
porque disfrutan con ello.

Dirigiendo ellas la casa,
se vuelven más ahorrativas,
los hombres viven tranquilos
y ellas, encantadas de la vida.

Paloma es inteligente,
además le gusta el campo,
para alguien como yo
con eso se apunta un tanto.

Te quiero tal como eres
y escucha lo que te digo
cuida bien de tus dos hijos
y haz feliz a tu marido.

YOLANDA

Yolanda es la compañera
de mi hijo Fran el fisiatra
y me quiere con locura,
sabe que me ha caído en gracia.

Ahora se les ve felices
y también compenetrados,
la verdad es que lo merecen
estos dos buenos muchachos.

Yolanda es grácil y alta,
esbelta de cuerpo entero,
elegante, presumida,
mas parece una modelo.

Yolanda es inteligente,
cariñosa y servicial,
dotada de buen carisma,
una mujer ideal.

Qué suerte de conocerte,
qué bien caes en esta casa
y también a todo el mundo,
eres una buena alhaja.

Como son dos buenos médicos
a mí se me cae la baba
de que estos buenos mozos
hayan seguido mi saga.

Pero lo que más me gusta
y me tiene más contento
es que los dos al unirse
lo hayan hecho con acierto.

Gracias querida Yolanda,
te quiero con toda el alma,
porque has hecho que mi hijo
haya encontrado la calma.

MARÍA DOLORES

María Dolores Apolo
es la mujer de mi Pablo,
a los dos los quiero mucho
por las nietas que me han dado.

María es fisioterapeuta
y tan preparada está
que da clases nada menos
que en la misma facultad.

Su pasión son los caballos,
con ellos hace terapia
con los discapacitados,
es pionera en toda España.

Se le da bien la enseñanza,
y también las conferencias,
por eso de muchos sitios
requieren de su presencia.

Ella disfruta con eso
y le da categoría,
la verdad es que lo merece
dada su innata valía.

María es inteligente,
morena y con buena planta,
a mi Pablo lo domina,
esa es la pura verdad.

Pero creo que son felices,
cada uno en su parcela
están bien considerados
porque son gente muy buena.

LUCILA

Tengo una nuera
que es una alhaja,
se llama Lucila
y es de Salamanca.

Yo la quiero mucho
porque lo merece,
pero ella mi cariño
lo paga con creces.

Estaba hace días
allá en la farmacia,
con mi hijo Eliseo
haciendo la guardia.

Pregunté qué tenían
de comer en casa
y dijeron que un cocido,
venido de Salamanca.

Al estilo castellano
lo había hecho su madre
y ella se lo trajo
congelado en tapes.

Como yo no podía
a esa hora quedarme,
a comer con ellos,
a casa lo traje.

Lo cené esa noche
y me supo muy rico
con sus coles, carne, relleno, tocino,
oreja, morcilla y su choricito.

Y mirad que curioso,
ese cocidito me llevó a mi tierra,
a un pueblo pequeño
que se llama Puertas.

Y lo había preparado mi madre
y lo estaba comiendo ante ella,
igualito, igualito que este,
al venir de la escuela.

Cómo no quererte Lucila
y darte mil gracias,
si has logrado con ese cocido
que vuelva a mi infancia.

LOURDES Y CARLOS

Estos que veis son los nombres
de mis queridos consuegros
y en la vida pensé yo
encontrármelos ni en sueños.

Son los padres de María,
la mujer de mi pequeño,
costaría mucho encontrar
a personas como ellos.

Cariñosos, serviciales,
con mi hijo y con nosotros
no es coba, es que son tan buenos
que todo lo que diga es poco.

En cuanto nos conocimos,
enseguida congeniamos,
la diferencia de edad
nunca influyó en nuestro trato.

Tenemos igual visión
del mundo y de la familia,
de la vida, las costumbres
y hasta de la política.

Mi mujer Teresa y yo
con vosotros encantados,
los problemas que surgieron
los habéis solucionado.

A nosotros, ya mayores,
dais mucha tranquilidad,
ya que no tenéis pereza
de ir a Madrid a ayudar.

Y con Diego, nuestro nieto,
los problemas aumentaron
mas como estabais vosotros,
presto se solucionaron.

Gracias por todo consuegros,
sabéis lo que os queremos
y, por mucho que vivamos,
nunca pagaros podremos.

BODA DE MOISÉS Y MARÍA

Hay un día en el calendario
especial para nosotros,
lleno de hermosos recuerdos,
y es el catorce de agosto.

Es el día que nos casamos,
hace ya un montón de años,
mi mujer Teresa y yo
y también Lourdes y Carlos.

Y hemos sido muy felices,
unidos y enamorados,
que es raro ver hoy en día
el no habernos separado.

Y es que el catorce de agosto
algo debe de tener
cuando a nosotros amigos
nos ha ido la mar de bien.

Hoy sigue la tradición,
y me alegro que así sea,
Moisés y María serán
seguro feliz pareja.

A la Virgen de la Cinta
en la que os habéis casado
le he pedido que os tenga
siempre bajo su cuidado.

Vosotros queridos novios
permaneced siempre unidos
que os han dado buen ejemplo
los padres que habéis tenido.

Y no olvidéis lo que os quieren
todos los aquí reunidos
vuestros padres, la familia
y también vuestros amigos.

Qué a gusto me encuentro aquí,
qué felicidad, qué deleite,
gozar con todos vosotros
de este inolvidable ambiente.

Este sitio tan bonito
se llama "Los Ventanales"
que lo disfruten los novios,
la familia y todos los comensales.

MARÍA

María es la mujer del chico,
de Moisés, mi ojo derecho,
y más aún de su madre
que lo hizo tan perfecto.

María es alta y buena moza,
pero Moisés la supera;
en nuestra vasta familia,
Moisés ha sido siempre el *guaperas*.

Me han dado un nieto precioso
Diego, que nos tiene locos,
por mucho que lo ensalcemos
creo que nos quedamos cortos.

A María la veo más guapa
tras su maternidad,
qué bien sienta a las mujeres
el hecho de ser mamás.

María es muy rociera
y hará del niño otro tanto,
eso no me agrada mucho
porque yo soy castellano.

Aunque puede compensarlo
haciéndolo del Madrid,
así da gusto a su padre,
a su marido y a mí.

A mí el flamenco pues no
es que me haga mucha gracia,
lo cual es bastante lógico
siendo yo de Salamanca.

Pero tranquila María,
la sangre no llega al río,
con mucho gusto algún día
iré contigo al Rocío.

TERESA

Teresa es la nieta mayor,
de un plantel de siete nietos,
le dedicaré un poema
en representación de ellos.

Dice que me quiere mucho,
y yo no la quiero menos,
nos hace bien la pelota
cada vez que viene a vernos.

Es esbelta y presumida
y también inteligente,
con su carácter alegre
se gana bien a la gente.

Da gloria verla comer
el cocido de la abuela
aunque tampoco hace ascos
a una gustosa paella.

La llevaré un día a comer
chuletillas de cordero
a la plancha, en el Bar Chupi,
que en eso es el primero.

Nos gusta que venga a vernos,
para mí es como una fiesta,
verla disfrutar comiendo
y que se vaya contenta.

Su situación familiar
es un tanto complicada
y nosotros con cariño
intentamos suavizarla.

Todo nos parece poco,
para tenerla contenta,
además su abuela y yo
gozamos con su presencia.

DIEGO

Diego hace el número siete
de mis muy queridos nietos
y si Dios no lo remedia
va a ser el “peor” de ellos.

Aún no ha cumplido ocho meses
y está en una guardería,
mientras sus padres trabajan,
y lo que yo me temía.

A un niño mordió en un dedo,
a una niña tiró del pelo,
en poco tiempo se hizo
el amo del gallinero.

Claro que era de esperar
le damos todos los gustos,
los padres y los abuelos
tenemos la culpa juntos.

Reímos todas sus gracias,
aplaudimos sus “monadas”,
nos tiene a todos loquitos
cayéndonos la baba.

Espero que luego cambie
y tenga buen corazón
si no pronto va a llevarse
algún que otro coscorrón.

Como sus padres son buenos
de educarlo cuidarán
y que sea un niño modelo
seguro que lograrán.

VIRGEN DEL SOTERRAÑO

¡Ay! Virgen de Barcarrota,
del Soterraño te dicen,
con corazón amoroso
a todo el pueblo bendices.

Por eso eres su patrona,
por eso te quieren tanto,
por eso les gusta estar
por siempre bajo tu manto.

Y cuando llega tu fiesta,
al comienzo de septiembre,
tu templo se queda chico
al acudir tanta gente.

Hasta los que un día se fueron,
por azares de la vida,
vuelven también en tu fiesta,
porque a ti nunca te olvidan.

La mayoría se acordaron
de ti en sus tribulaciones,
la Virgen del Soterraño
siempre está en sus oraciones.

Y me alegra que así sea,
ya que tuvieron que irse,
es bonito que se acuerden
de su pueblo y de su Virgen.

Además nos dan ejemplo
a todos los que aquí estamos,
mucho querer a la Virgen,
pero a la Iglesia no vamos.

Abrid vuestro corazón,
queridísimos paisanos,
amemos mucho a la Virgen
y también a los hermanos.

EL NOMBRE DE BARCARROTA

Voy a tratar de explicar
de dónde nos viene el nombre,
aunque los barcarroteños
seguro que lo conocen.

Poneos en situación,
esto es un campo extremeño,
con su pequeño riachuelo,
regando el terreno seco.

Allí un pastor descansando,
hace ya un montón de años,
sentado está en una piedra
apacentando el rebaño.

Se le aparece la Virgen,
toda brillante y hermosa.
¿qué haces pastor? le pregunta,
cosiendo esta albarca rota.

Allí mismo hacen la iglesia,
las casas una tras otra,
ha nacido un nuevo pueblo
Villanueva de Albarca Rota.

Perdió Villanueva una vez,
el “de” y el “al” en otra,
ahora ya solo nos queda
el nombre de Barcarrota.

Conservamos el riachuelo,
la Virgen está en lo alto,
del pastor solo tenemos
un no muy bello retrato.

DIVINA PASTORA

Virgen Divina Pastora
Virgen Pastora bendita
cuida de mí y mi familia
que mucho lo necesita.

Patrona eras del Colegio
del Rebaño de María,
su labor en Barcarrota
el pueblo nunca lo olvida.

Por él pasaron mis hijos,
uno tras otro en su día,
y todavía se les nota
la educación recibida.

Qué lástima que se fueran
por azares de la vida,
nos hubieran hecho falta
en Barcarrota hoy en día.

Qué pena de juventud,
cómo malgasta su vida,
ni reza, trabaja, ni estudia,
solo a vagar se dedica.

Gracias mis queridas monjas
del Rebaño de María,
Colegio Santiago Apóstol,
que siempre Dios os bendiga.

Mi mujer Teresa y yo,
siempre os tenemos presente,
pues lograsteis que mis hijos
fueran luego buena gente.

SEMANA SANTA

No soy muy de procesiones
ni de la Semana Santa,
mas como no hay más remedio,
si hay que aguantarlas, se aguanta.

Los pasos son muy bonitos
e inspiran gran sentimiento,
pero ¿no sería mejor
acercarse al Monumento?

Me impresiona el Nazareno,
me embarga la Dolorosa,
las dos figuras centrales
de esta historia tan hermosa.

La historia pasó de veras
hace más de dos mil años,
la ciudad: Jerusalén,
lugar: el Monte Calvario.

Allí queridos amigos
todo un Dios fue asesinado,
cargó con nuestros pecados
y murió crucificado.

El Justo de entre los Justos
fue de espinas coronado
y vilmente escarnecido
por todo el género humano.

Qué palabras tan hermosas
Jesús, en la cruz fue desgranando,
que se nos encoge el alma
al oír lo que iba hablando.

Y al pie de la cruz su Madre,
presenciándolo en directo,
viendo morir a su Hijo
en inhumano tormento.

Todos nosotros culpables,
¿no tenemos sentimientos?
pues caigamos de rodillas
en claro arrepentimiento.

Pero olvidemos las penas
y llenémonos de gozo,
que Cristo al resucitar
ha salido victorioso.

PERDÓN, SEÑOR, PERDÓN

Llega la Semana Santa,
los árboles casi en flor,
pero de poco valdrá,
si no tenemos amor.

Perdón, Señor, Perdón.

Qué pena me da la gente,
que veo a mi alrededor,
y que se pasa la vida
sin decirte una oración.

Perdón, Señor, Perdón.

Por ellos también te pido
y lo hago de corazón,
que a todos has redimido
y a nadie guardas rencor.

Perdón, Señor, Perdón.

Al venir a nuestro mundo,
sólo traías paz y amor;
hay que ver lo que pasaste
por ser nuestro Redentor.

Perdón, Señor, Perdón.

LAS SIETE PALABRAS

Dios mío, Dios mío ¿por qué me has abandonado?
No, Señor, tú solo te lo has buscado
al elegir libremente
cargar con nuestros pecados.

Ansioso de almas aún,
dice Jesús: tengo sed
y el esbirro confundido
le ofrece vinagre y hiel.

A Dimas el buen ladrón
dice Jesús compasivo:
en verdad, en verdad te digo
que hoy estarás conmigo en el Paraíso.

Padre perdónalos
que no saben lo que hacen,
si lo sabemos Señor,
pero somos contumaces.

Madre ahí tienes a tu hijo,
hijo ahí tienes a tu madre
y San Juan al acogerla
nos regaló la más grande.

Todo está consumado,
al fin todo se ha cumplido,
grita Jesús en la cruz,
como si fuera un alivio.

Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu,
son sus últimas palabras,
estas mis hermanos son
las palabras que nos salvan.

ANTONIO CABRERA

Hay en Granada un galeno,
que no solo es un buen médico,
también un médico bueno,
al que tengo gran aprecio.

Aunque parece lo mismo,
y que es mera coincidencia,
tú y yo Antonio lo sabemos
que hay una gran diferencia.

La ciencia puede aprenderse
y llegarla a dominar,
pero los libros no enseñan
las maneras de tratar.

Voy a decir una cosa,
que es una barbaridad,
y es que agradezco al destino
y a Tere su enfermedad.

Nos permitió conocernos
y trabar gran amistad,
compartir ideas afines
y comprobar tu bondad.

Jamás podré yo olvidar,
que en la primera visita,
tú dijiste a mi mujer:
“Esto se cura bonita”.

Y el efecto fue inmediato
y no fueron las pomadas,
medio muerta había llegado
y salió resucitada.

Qué consideración, qué modales,
qué cariño, qué paciencia,
tú derrochaste a raudales
y eso no lo da la ciencia.

Somos de la misma escuela,
por eso te aprecio más
que es difícil hoy en día
médicos así encontrar.

Tere en un altar te pone,
yo más alto todavía,
ella agradece tu ciencia,
yo calibro tu valía.

Hasta pronto Antonio amigo,
siempre tendrás mi amistad,
que Dios te dé todo el premio,
que merece tu bondad.

JULIO MURILLO

Creo que ya va siendo hora
que se levante una voz,
para agradecer a Julio
su valía y dedicación.

Con él llevo muchos viajes
y todos a cual mejor,
ninguno me ha defraudado
ni causó desilusión.

No es primordial lo que vemos,
sino el grupo que ha formado,
que hasta al chófer de Canarias
lo dejamos encantado.

Tal vez yo le tenga ley
y sea de buen componer,
pero el resto de la gente
opina lo mismo de él.

El pensamiento es unánime,
yo solo soy vuestra voz.
Un aplauso para Julio
y gracias de corazón.

PERSONAL DE TRAUMATOLOGÍA

No sé cómo agradecer
todas vuestras atenciones,
de mi parte y de Teresa
muchas gracias corazones.

Diréis que no tiene mérito
que esa es vuestra obligación,
pero yo sé que lo hacéis
por vuestro gran corazón.

Soy médico y una cosa
me ha enseñado la experiencia
curan tanto los modales
como sana nuestra ciencia.

La ciencia puede aprenderse
y llegarla a dominar,
pero los libros no enseñan
las maneras de tratar.

Por eso me congratula
ver que este personal,
además de los cuidados,
practica la humanidad.

Qué consideración, qué modales,
qué cariño, qué paciencia
vais derrochando a raudales
y eso no lo da la ciencia.

El saber es importante
para apuntarnos un tanto,
pero no olvidemos nunca
que el éxito está en el trato.

Agradecidos a todos,
nunca os olvidaremos,
que hoy no es fácil encontrar
personal así de bueno.

MARÍA DEL CARMEN MARTÍN

Cabeza de Framontanos,
Villarino de los Aires,
Ahigal, Trabanca, El Manzano,
Puertas, Sardón de los Frailes.

Son nombres que me recuerdan
la tierra donde nacimos,
que nos forjó y enseñó
a ser lo que luego fuimos.

Bendita esta tierra charra
que nos marcó para siempre,
moldeó nuestro carácter
y nos hizo buena gente.

Son más de sesenta años
viviendo en Extremadura,
donde he sido y soy feliz,
pero no olvido mi cuna.

Por eso sentí alegría
al ver que en este Hospital
me tocaba una paisana,
pues soy muy sentimental.

Carmen querida del alma,
Carmen nacida en Trabanca,
Carmen que con tus maneras
me recuerdas Salamanca.

Cómo no te voy a querer
Carmen querida paisana,
si gracias a tus cuidados
tengo yo una vista sana.

Dicen que de bien nacidos
es el ser agradecidos,
yo lo estoy mucho y contento
por haberte conocido.

SALVADOR Y MARI CARMEN

Son dos nombres que a la gente
tal vez no le digan nada,
pero yo os diré el porqué
los quiero con toda el alma.

Llevan ya meses viniendo
a curar a mi mujer
y lo hacen con tal cariño
que es algo digno de ver.

Además lo están haciendo
con muy buenos resultados
pues la herida de su pierna
curarla casi han logrado.

Creen que lo conseguirán
en este mes en que estamos,
así que estamos contentos,
dispuestos a celebrarlo.

Dos buenos profesionales
forman esta gran pareja,
da gusto verlos curar
con tanta delicadeza.

Gracias Salva y Mari Carmen,
gracias por vuestros cuidados,
Teresa os lo agradece
y yo, pues no digamos.

Como no puedo pagaros
os dedico este poema,
para que os conozca bien
todo aquel que lo lea.

Cómo no os voy a querer
y estaros agradecido,
todo lo que yo haga es poco,
lo tenéis bien merecido.

UNA BUENA AMISTAD

Quién me lo iba a mí a decir,
hace más de quince años,
que en el pueblo de Lucena
había gente sin engaño.

El artífice fue Julio,
organizador de viajes,
con Barcarrota y Lucena
hizo un feliz maridaje.

Rusia, Canarias, París...
fomentaron nuestro trato
y para colmo de dicha
el Camino de Santiago.

Gracias querida Lucena
por tener tan buena gente,
el grupo de Barcarrota
os tiene siempre presente.

Por eso hace pocos días,
de camino hacia Granada,
David, mi mujer y yo
hicimos una parada.

Con Pepa, Araceli y Paqui
tomamos unos refrescos
y en poco más de una hora
revivimos los recuerdos.

Qué rato más agradable
qué disfrute, qué gozada,
el tiempo se fue en un verbo
y la amistad se palpaba.

Sé que el mundo es inhumano
y que esto a nadie interesa
pero os quieren con locura
¿quién? Paco y Teresa.

ALFONSO Y ANA MARI

En esta azarosa vida
tenemos muchos amigos
pero Alfonso y Ana Mari
son de los más preferidos.

Si de algo estamos seguros
es que ellos piensan lo mismo,
a nosotros nos han dado
muchas pruebas de cariño.

Y hay una cosa curiosa
la amistad cómo ha nacido,
sin apenas tener trato
cosa tan bella ha surgido.

Esto nos llena de orgullo,
algo de bueno tendremos,
con esta amistad innata
lo bien que nos entendemos.

Y es que los grandes valores
trabajo, amistad, familia...
que un día nos inculcaron
son centro de nuestra vida.

Gracias sean dadas a Dios
por todo lo que tenemos
matrimonio feliz, buenos hijos,
nietos... para que los disfrutemos.

También tenemos pesares,
vosotros más que nosotros,
pero tenemos la fuerza
para salir victoriosos.

Teresa está contentísima
con su boticario cuadro
y lo enseña muy orgullosa
cual si fuera su retrato.

Y ya como colofón
aquí van nuestros deseos
que os aproveche el jamón
y tengáis un año bueno.

BOB MILLER

De Bradenton vino un día
un hidalgo caballero
y enseguida se quedó
prendado de nuestro pueblo.

Bob Miller se llama el hombre
y todos lo conocemos,
él a nosotros nos quiere
y nosotros le queremos.

Ha venido tantas veces
que ya he perdido la cuenta,
viniendo una y otra vez
solo cariño demuestra.

Aún con salud quebrantada
una vez más ha venido,
porque no quiere morir
sin ver su pueblo querido.

Gracias Hernando de Soto
ilustre barcarroteño,
por sembrar allá en Florida
hombres buenos como estos.

Tú tienes amigo Bob
que estar orgulloso de esto,
si Soto ganó Florida
tú conquistaste su pueblo.

Yo también estoy feliz,
orgulloso y muy contento
de haber tenido en mi casa
un caballero de Bradenton.

Y por si había alguna duda
Bob Miller es el ejemplo
de la importancia que tiene
la amistad de nuestros pueblos.

ALEJANDRO

Hay en Barcarrota un hombre,
al que todo el mundo aprecia,
que tiene tres aficiones:
su museo, el campo y la iglesia.

Colecciona personajes,
en un museo original,
cuyas fotos tiene en casa,
muchos de fama mundial.

Y lo más curioso es
que están todas dedicadas,
a Alejandro con cariño
y él las tiene bien guardadas.

Antes era panadero,
ahora va al campo a diario,
porque dice que el paseo
es para él muy necesario.

A la iglesia nunca falta,
la epístola siempre es suya,
conocemos bien su estampa
cuando nos lee esa lectura.

Es tan pausado y sereno que,
cuando lo miro en misa,
me parece que no anda,
sino que, más que andar, se desliza.

Aunque un día no extrañaría
que alzara los pies del suelo
y, como la Virgen María,
raudo subiera hacia el cielo.

55° ANIVERSARIO PROMOCIÓN MÉDICA DE SALAMANCA DE 1955

El ocaso de la vida
aún nos depara alegrías
y una ha sido la reunión
que tenemos estos días.

Estamos en Salamanca
los de nuestra promoción
no sé qué sentís vosotros
sí sé lo que siento yo.

Amigos y compañeros
yo no quepo en mí de gozo
viendo cuántos acudieron
como si fuéramos mozos.

Y pensar que cerca ochenta
son los años que tenemos
¡Olé la gente valiente!
¡Bien por los médicos buenos!

No digáis que no os sentís
más jóvenes hoy que ayer,
todo ha sido por venir
todos juntos a comer.

Qué tienes tú Salamanca
que enhechiza y no es quimera,
que ya lo dijo Cervantes
en boca del de Vidriera.

Qué tienes tú Salamanca
que nos invita a venir
es la Plaza, son tus calles
y el embrujo de Fray Luis.

Amigos y compañeros
os quiero con toda el alma,
esta es una de las cosas
que me enseñó Salamanca.

Amigos y compañeros
vengamos todos los años,
yo desde luego lo haré
mientras me queden reños.

Que bastante pena es
el sentir desdicha tanta
no poder vivir aquí
y morir en Salamanca.

**59º ANIVERSARIO
PROMOCIÓN MÉDICA DE SALAMANCA DE 1955**

¡Compañero! Cada día
a Dios le pido
me conceda un año más
de estar contigo.

Cada día seremos menos,
en eso no hay que pensar,
los que podemos vendremos
y eso es lo principal.

¡Oh piedra maravillosa!
piedra de Villamayor
que has donado a Salamanca
tu belleza y tu color.

Piedra que recién sacada
eres blanda y moldeable
pero que cuando te secas
te vuelves inquebrantable.

Te llaman Roma la chica,
yo diría Roma la grande,
porque vales más que ella
y eres sobria y elegante.

Creo que así somos nosotros,
médicos de los de antes,
con bodas de plata y oro
y próximas de diamante.

El año cincuenta y cinco
qué buena hornada salió
y aquí estamos unos pocos
de aquella gran promoción.

Seamos como la piedra
de esta Salamanca nuestra
que cuanto más se la mira
más hermosa se contempla.

60° ANIVERSARIO PROMOCIÓN MÉDICA DE SALAMANCA DE 1955

Tal parece que fue ayer
y ya van sesenta años,
con los cuerpos más fundidos,
no nos llamemos a engaño.

Nos encontramos en Ávila,
y ya es la segunda vez,
a honrar a Santa Teresa
y a nuestra reina Isabel.

Dos mujeres de buen paño
que engrandecieron España,
solo faltamos nosotros
médicos de Salamanca.

Que si aquellas fueron grandes
nosotros no somos menos,
constantes en la amistad
y duros como el acero.

Siempre pienso que es el año
último que nos reunimos
y resulta que al siguiente
volvemos con nuevos bríos.

Eso está bien compañeros
que no os venzan los achaques,
siempre optimistas amigos,
no miréis el almanaque.

Aprovechad este encuentro
para coger mucha fuerza,
cargar de nuevo las pilas
y aguantar con entereza.

Disfrutemos de esta tierra
tan maravillosa y bella
y que a todos nos ayude
la sin par Santa Teresa.

PACO GALLEGO

Después de unos cuantos Pedros,
creo que he conocido a tres,
llega a Barcarrota Paco,
para mí un cura diez.

Los Pedros eran más serios,
creo que Paco es más humano,
ellos imponían respeto
él parece más cercano.

Trabaja bien con los niños
y con los adolescentes,
cuida también los enfermos,
se lleva bien con la gente.

Se traga las procesiones,
aunque no le gustan nada,
él lo lleva con paciencia
pero qué queréis que haga.

Lo que sí le gusta es
montar el Belén viviente,
embellece la parroquia,
le gusta mucho a la gente.

Es un trabajo muy arduo
situar tanta piececita,
él lo hace con mucho gusto,
la gente le felicita.

Y como es del Real Madrid,
a un forofo como yo,
eso basta para darle
un punto más a favor.

No lo puede remediar,
pero si juega el Madrid,
él con mucho disimulo
corta la misa un pelín.

Mil gracias querido Paco
por tu gran labor callada,
porque me das tu amistad,
porque cuidas de mi alma.

JUAN BARRENA

Barcarrota tiene suerte,
tocante a la sanidad,
siempre tuvo buenos médicos,
esa es la pura verdad.

Cuando yo me jubilé
Barrena ocupó mi plaza
y la ha desempeñado
con acierto y eficacia.

Suerte para mis enfermos
que los cogiera Barrena,
ellos salieron ganando
y a mí me dio menos pena.

Aunque les echo de menos,
después de cuarenta años,
me quisieron y los quiero
tanto tanto como antaño.

El centro de Barcarrota
creo ha tenido mucha suerte
pues tanto Juan como yo
dejamos buena simiente.

Los enfermos creo estarán
contentos con nuestro trato,
así que Barrena y yo
dejamos pabellón alto.

Nos gusta a los dos la caza
y juntos hemos cazado
en Campillo de Llerena,
en la finca Montes Prados.

Nos llevamos como hermanos,
lo que es raro entre colegas,
a nosotros no nos cuesta
porque somos gente buena.

NAVIDAD 2007

Al bendecir hoy la mesa,
me embarga gran alegría
contemplando, con sorpresa,
casi toda mi familia.

Recordemos los que faltan,
porque no han podido estar,
y a los pobres que no tienen
nada para celebrar.

No nos llevamos muy mal,
aunque seamos diferentes,
pero hoy nos queremos más
y es que somos buena gente.

Hay cosas en esta vida
que el mundo ya no valora
pero una familia unida
nunca pasará de moda.

Te damos gracias Señor
por todo lo que tenemos:
cena, salud, paz y amor
porque a Ti te lo debemos.

NAVIDAD 2008

Treinta y uno de diciembre,
me encuentro en un hospital,
acompañando a mi esposa
a causa de enfermedad.

En días tan familiares,
en principio sabe mal,
en lugar de estar en casa
pasarle en un hospital.

Pero aquí hay tan buena gente,
cariñosa y servicial,
que no se ha echado de menos
ni la cena familiar.

Soy médico y como tal
me ha enseñado la experiencia
que curan tanto los modales
como sana nuestra ciencia.

La ciencia puede aprenderse
y llegarla a dominar,
pero los libros no enseñan
las maneras de tratar.

Por eso me congratula
ver que este personal,
además de los cuidados,
practica la humanidad.

Así que, viendo a esta gente,
se llena mi alma de paz,
pues mejor que en muchas casas
noto aquí que es Navidad.

NAVIDAD 2009

Ya está aquí la Navidad,
lo más bonito del año,
hay amor y las familias
se reúnen como antaño.

Algo tiene Navidad
que se palpa en el ambiente,
cada casa se convierte
en bello portal viviente.

Yo te agradezco Señor
la familia que me has dado
que además de conservarla
con Amalia has aumentado.

Rodeado de los míos,
ver a todos me entenece,
¿no están aquí los mejores?
a mí sí me lo parece.

Vivimos tiempos extraños,
sin valores nos quedamos,
por eso los que tenemos
debemos de conservarlos.

Y para mí la familia
es de los más importantes,
no os dejéis engañar
seamos como eran antes.

Mantengámonos unidos
con lazos bien apretados,
repartiendo paz y amor
somos bienaventurados.

Cuando llega Navidad
no importa lo que comamos
lo que importa es que estos días
nos amemos como hermanos.

NAVIDAD 2010

Navidad, Navidad, dulce Navidad
dice una canción famosa
que resuena en mis oídos
como una oración hermosa.

Aunque estas fiestas son tristes,
cuando se llega a mi edad,
pues resulta inevitable
pensar en el más allá.

Pero como cada día
más cerca de Dios me siento
tengo que darle las gracias
por gozar de este momento.

Mucho le debo en la vida
pues de todo he disfrutado,
pero antes que nada está
la familia que me ha dado.

Vosotros sois mi tesoro
y cuando seáis mayores,
entonces comprenderéis
por qué tanto os valoro.

Que en los tiempos que vivimos
nuestra familia esté unida
tan maravilloso es como
que haya nacido Lucila.

Lucila y Amalia son
las últimas alegrías,
con ellas y con vosotros
se enriquece el alma mía.

Aunque no seáis practicantes
en Dios no perdáis la fe
que es mucho lo que tenemos
y todo se debe a Él.

Así que gracias Señor
por esta familiar cena
y que no olvidemos nunca
esta feliz Nochebuena.

NAVIDAD 2011

Ya está aquí otra Navidad
y no sé lo que deciros,
pero sí al Señor que vele
por nuestros seres queridos.

Cada uno en su parcela,
sois muy buenos cumplidores,
para mí sois los más grandes
para mí sois los mejores.

Tenemos muy buena fama,
una fama bien ganada,
por eso nos acordamos
de los que no tienen nada.

Sólo Dios puede arreglar
este desquiciado mundo,
por eso yo le agradezco
que estemos otra vez juntos.

NAVIDAD 2012

Ya está aquí la Nochebuena,
faltan solo un par de días,
tengo un problema este año,
no me sale la poesía.

Y me da mucho coraje,
sobre todo por mamá,
que está pasando un calvario
del que no quiero ni hablar.

Volviendo de caza el sábado
Pablo me dio una lección
quería que entre nosotros
hubiera más relación.

Y me dio mucha alegría,
puesto que yo pienso igual,
el que uno de mis hijos
mantuviera ese ideal.

Mira qué casualidad,
Dios parece haberme oído,
nunca nos juntamos tantos
como hoy han acudido.

Un año más todos juntos
disfrutemos de este encuentro
y demos gracias a Dios
de vivir este momento.

NAVIDAD 2013

Nochebuena, Nochebuena
noche de amor y nostalgia
noche que sacia los cuerpos
y llena el alma de gracia.

Noche que a todos convoca,
noche que a todos nos llama,
noche de paz y armonía,
noche que engrandece el alma.

Ana se llamó mi abuela
y María tengo una hermana,
así que me congratula
tener ahora una Mariana.

Hijos y nietos queridos
gracias, gracias, muchas gracias
por esta noche feliz
y un venturoso mañana.

NAVIDAD 2014

Mi número es el catorce,
pues catorce nos juntamos,
estamos en el catorce
y el catorce me operaron.

Mi número es de la suerte,
como quedó demostrado,
la operación fue importante
y mirad cómo he quedado.

Si otro en mi lugar tuviera
afición a loterías
seguro que sin dudarlo
este número jugaría.

Para mí esta Nochebuena
tiene un matiz especial,
podía no haberlo contado
y la voy a celebrar.

A disfrutar con vosotros
y de una sabrosa cena
todos juntos a esta mesa
y viva la Nochebuena.

Demos gracias al Señor
por estos ricos manjares
y, al menos por esta noche,
olvidemos los pesares.

NAVIDAD 2015

Algo tienen estas fechas,
Nochebuena y Navidad,
cuando el mundo lo celebra
como fiesta singular.

Las gentes buscan contacto,
se respira humanidad,
y todos los corazones
están llenos de bondad.

Así pasa en nuestra casa
la gente empieza a llegar
y se renueva el cariño
en la cena familiar.

Aquí hay tres generaciones,
nadie ha querido faltar,
todos juntos y contentos
sentimos felicidad.

Y aquellos que no han venido
mañana tal vez vendrán,
que son muy fuertes los lazos
de esta familia ejemplar.

Yo como cabeza de ella
me siento bien y dichoso
y tengo que dar las gracias
al Dios todopoderoso.

Mamá, qué suerte que te tenemos,
se ha esmerado en cocinar,
para que con cosas buenas
demos gusto al paladar.

Recemos un Padrenuestro
para empezar a cenar
y pidamos al Señor
queremos cada día más.

NAVIDAD 2016

Qué difícil es a veces
hilvanar una poesía
y este año me ha pasado,
hasta ayer no la tenía.

La tradición obligaba,
mamá también insistía,
tuve que hacer un esfuerzo
para ver si algo salía.

El amor, familia unida
son tópicos ya exprimidos,
pero no hay nada mejor
que vernos aquí reunidos.

Estamos muy orgullosos
de teneros a vosotros,
pues al ganar buena fama
repercutís en nosotros.

Papá, el abuelo, con su sordera
y su presencia callada
siente al veros algo grande
y os quiere con toda su alma.

Al fin parece ha salido
una bonita poesía
y es que es fácil hacer versos
cuando se tiene una guía.

Qué gusto juntar las mesas
y acarrear muchas sillas,
ver un grupo numeroso
resulta una maravilla.

Mamá creo que se ha esmerado
preparando buena cena,
así que no falta nada
para una Nochebuena.

Pero querida familia
lo primero es lo primero
y es darle gracias a Dios
por todo lo que tenemos.

Aparte esta rica cena
tenemos la salud buena,
armonía entre nosotros,
pues ¡Viva la Nochebuena!

NAVIDAD 2017

Nochebuena, Nochebuena,
24 de diciembre,
la noche de un nuevo año,
la noche del diecisiete.

Nochebuena, Nochebuena,
pareces Noche de Reyes,
ya que has traído a esta casa
dos entrañables presentes.

Primero mi nieto Diego,
el séptimo de la saga,
segundo que han prometido
operar mi catarata.

La verdad que yo estoy triste
porque veo más bien poco,
la promesa de operarme
hace que me sienta otro.

Porque resulta muy triste,
como aquel ciego en Granada,
no poder ver este cuadro
con los ojos de mi cara.

Qué gusto ver esta mesa
rodeada de familia
en la que reina el amor
y no caben las rencillas.

Se me olvidan los pesares,
viendo cuadro tan hermoso,
solo me queda dar gracias
al Dios todopoderoso.

Así que esta Nochebuena
no es solo Noche de Reyes,
lo es también de acción de gracias
por recibir tantos bienes.

Las mujeres se esmeraron
preparándonos la cena,
y está contenta la abuela,
un aplauso para ellas.

Y no hay más, he terminado,
disfrutemos de la cena,
y, como yo siempre digo:
¡Qué viva la Nochebuena!

NAVIDAD 2018

Año dos mil dieciocho,
veinticuatro de diciembre,
otra vez nace Jesús,
pobrecito, en un pesebre.

Yo diría que tiene frío,
porque tiene poco abrigo,
cómo pensar que es un Dios
si tiene cara de niño.

Lo malo es que hay mucha gente
en la misma situación,
que está pasando hambre y frío,
sin encontrar solución.

Y nosotros calentitos,
con una cena estupenda,
¿no da un poco de vergüenza?
tengo una duda tremenda.

Sí, mi querida familia,
felicidad tan inmensa
de vernos otra vez juntos,
¿qué hicimos por merecerla?

¿Pensasteis alguna vez
que esta dicha que tenemos,
de ser familia muy unida,
solo a Dios se lo debemos?

Yo sí, una y otra vez,
queridos hijos y nietos,
por eso todos los días
no dejo de agradecerse lo.

Bendice a todos Señor,
bendice también la cena,
y, como yo siempre digo:
¡qué viva la Nochebuena!

TEMPORADA DE CAZA EN MONTES PRADOS

Otoño de dos mil siete,
era de octubre día veinte,
tras saludos de rigor,
catamos el aguardiente.

Paco sortea los puestos,
que de esto sabe ya un poco,
le da a Antonio el tamerló
para que no haya equívoco.

Le damos a la mangá,
entretenemos un rato,
y volvemos al cortijo
a meterle mano al taco.

Cerveza, lomo, aceitunas,
queso, panceta y buen vino,
nadie quiere ir a cazar,
pues el taco está divino.

Por fin al campo salimos
y tras dar cuatro batidas,
con regular resultado
al cortijo nos volvimos.

Nos esperaba un cocido
extremeño preparado,
bueno estaba, sí señor,
y es que Fermín lo ha guisado.

Así olvidé yo el cabreo
de tener mal día de caza,
para ser el primer día,
bolo me fui para casa.

El segundo día de caza
se inicia como es costumbre,
cazamos lo que pudimos,
tampoco fue de relumbre.

Comemos una paella,
Roki nos la ha preparado,
estaba buena, muy buena,
y es que Roki se ha esmerado.

Aunque de las paellas de Roki
mejor será que no hablemos,
pues yo sé de buena tinta
que no son lo que creemos.

Él compra los ingredientes
y unos cuantos mejillones,
su mujer prepara todo
y él se cuelga los galones.

El tercer día yo no estuve,
y bien que lo lamenté,
pues se dio bastante bien
y yo no participé.

Me dijeron que comieron
cocido a la portuguesa,
todo lo hace bien Fermín,
hasta atinando a la presa.

Hoy primero de diciembre,
cuarto de la temporada,
hay ilusión como siempre
para una nueva jornada.

Cinco puertas hemos dado,
de ellas dos han sido malas,
piezas en esta jornada
hemos sesenta cobrado.

Al principio procuró
cuidar los colesteroles
con garbanzos y espinacas,
bacalao y chipirones.

Siguió sopa de marisco,
pero nos dio la puntilla,
después de unas papas sosas
con callos y con morcilla.

Cuando el año ha terminado,
lo que cuenta no es la caza,
es haberla disfrutado
con amistad y templanza.

Cobramos trescientas piezas,
más o menos mal contadas,
la temporada no ha sido
la mejor ni la más mala.

Toda la vida cazando
he tratado mucha gente
y conocí cazadores
de talante diferente.

Entre ellas un cochinito
que en reserva se ha guardado,
para comerlo el día quince
que Fermín va a prepararlo.

Hoy con chocos nos ha hecho
unas papas de postín,
hay que ver cómo cocina
este mañoso Fermín.

Antes nos puso una carne
con tomate aderezada,
estaba tan tierna y buena,
que hasta la salsa invitaba.

Llegamos al quinto día,
último de temporada,
cuesta pereza salir
en mañana tan helada.

Fermín nos ha demostrado
con sus guisos de vanguardia,
estar entre los mejores
en las artes culinarias.

El cazador de por sí
es igual que el futbolista
mentiroso, presumido,
pendenciero y egoísta.

Mas quién me lo iba a decir,
hace ya un montón de años,
que cambiaría de opinión
al venir a Montes Prados.

Aquí nadie te echa en cara
lo mal tirador que eres,
ni te discute una pieza,
ni pregunta por qué vienes.

Al acabar la jornada,
cualquiera sea el resultado,
nadie te va a preguntar
oye tú ¿cuánto has matado?

Mañana nos juntaremos
a comer con las esposas,
para que otro año nos dejen
disfrutar con nuestras cosas.

JOSÉ MUÑOZ

Maestro y cronista de Feria. In memoriam

Soy portavoz de una peña
modesta de cazadores,
de ella José formó parte
y hoy le rendimos honores.

Nos sentimos orgullosos
de haber sido compañeros,
porque también en la caza
se conoce un caballero.

Caballero y bien preclaro
tuvo Feria en este hombre,
que a todos nos cautivó
con sus dotes de renombre.

José, hoy presentando tu libro,
te recuerda mucha gente,
la cuadrilla Montes Prados
te tiene siempre presente.

ELEGÍA DE LA CAZA

Montes Prados, Montes Prados,
cuánto os añora mi alma,
me disteis paz y sosiego
y en la senectud la calma.

Vive Dios que he disfrutado
en los Montes de la caza,
de tacos y comilonas,
de aventuras y añoranzas.

Qué bonito este deporte,
al que también llaman caza,
sobre todo practicarlo
en agradable compañía.

Mas si sales a cazar,
dejando “moños” en casa,
mejor deja la escopeta
y olvídate de la caza.

Porque salir a cazar,
sin permiso de la esposa,
seguro que es muy difícil
que te salgan bien las cosas.

Qué gran mujer me dio Dios,
ay Teresa de mi alma,
conociendo mi afición,
nunca me pusiste trabas.

Cuánta salud he ganado,
en tantos años de caza,
qué habría sido de mi cuerpo
de haberme quedado en casa.

EL REGRESO

Por el sendero del valle,
camina lento el hidalgo,
en ristre lleva su adarga
y la ballesta en el brazo.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

A la vista del castillo,
del caballo ha desmontado,
caballo bien guarnecido
y un escudo acicalado.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

A la orilla del camino,
un villano se ha encontrado,
aguaderas lo protegen
y albarcas como calzado.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

Parece despavorido,
como alma que lleva el diablo,
no puede olvidar la afrenta
de matar, siendo cristiano.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

Ya divisa las almenas,
da rienda suelta al caballo,
y en lo alto de su adarve,
se asoman ya los soldados.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

¿Qué os sucede caballero,
que venís triste y cuitado?
vengo de matar al moro,
por eso vengo enojado.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

Debierais estar contento,
de matar moros, cristiano.
Pues yo no lo estoy ¡pardiez!
porque ellos son mis hermanos.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

Al albor de la mañana.
el viento está ya amainado;
un pensamiento siniestro,
cruza la faz del hidalgo.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

Tañendo están las campanas,
por la vuelta del hidalgo,
acabaronse las cuitas
y su brial le han colocado.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

No sabes, azor, amigo,
qué golpe me han asestado,
las campanas me recuerdan
los moros que yo he matado.

¡Qué triste tiene la cara,
el valiente castellano!

YO VI LA MUERTE DE CERCA

El pasado mes de agosto
yo vi la muerte de cerca,
en forma de huracán negro,
que me arrastraba con fuerza.

Sudores fríos de muerte
de pronto inundan mi frente
y yo agarrado a una mesa
luchando como un demente.

Sin duda Dios me ayudó
dándome vigor y fuerza,
para salir victorioso
en esa lucha tremenda.

Después vino el hospital,
las pruebas y el tratamiento,
y yo cada día mejor
hasta el restablecimiento.

Me encuentro perfectamente
y yo, como soy creyente,
pienso que ha sido un milagro
de Dios y la oración de la gente.

Por donde quiera que fuera
todo el mundo preguntaba
y veía que con cariño
de mi estado se alegraban.

Y yo sé que ha sido así
que, a causa de un “accidente”,
he podido comprobar
lo que me quiere la gente.

A todos les doy las gracias
y, antes que nada, al Señor
que, cuando manda estas cosas,
demuestra su gran amor.

En mí se ha cumplido el dicho:
“no hay mal que por bien no venga”;
solo bien me trajo el mal
que mandó la Providencia.

EL MUNDO ACTUAL

Este mundo en que vivimos
es que no me gusta nada,
creo va de mal en peor
de una a otra jornada.

Qué ha sido de aquella unión
entre los pueblos de España,
los vascos y catalanes
solo han traído cizaña.

Qué os hicimos nosotros
para que nos odiéis tanto,
si tenemos con vosotros
más paciencia que los santos.

Desgraciados, malnacidos,
por qué os creéis superiores,
si, con tanta mala leche,
perdisteis vuestros valores.

Y es que en el resto de España
tampoco van bien las cosas,
no se jura, se promete,
esto es una bicoca.

Se menosprecia hasta al rey,
al himno y al crucifijo,
a la biblia y la bandera,
así educamos los hijos?

Aumentan las violaciones,
matan mujeres y niños,
¿dónde vamos a llegar?
esto es un desequilibrio.

Como los separatistas
también perdimos valores
que antes caracterizaban
a los buenos españoles.

¿Cuál es la causa de todo?
yo creo que es el ateísmo,
no se cree en Dios, ni en nada,
ya todo nos da lo mismo.

Pero va a llegar el día
en que Dios se va a cansar,
me parece que este mundo
está a punto de explotar.

SOLEDAD

¡Din don! tañen las campanas
y resuenan en mi alma,
ya me han dicho que te vas,
ya me han dicho que te casas.

Antes vivíamos felices
en esos campos de España,
contentábamos con poco
un chozo o una cabaña.

Ahora nos entran las prisas
de ganar dinero a manta,
abandonamos el oro
para buscar la morralla.

Ya no hay cariño a los amos,
tampoco apego a la tierra,
con lo bonito que era
el echar raíces en ella.

Qué pena que se van tos,
diría Gabriel y Galán,
en los tempus que vivimos,
o se casan o se van.

Van a las grandes ciudades,
donde la polución mata,
a vivir en cuchitriles,
que no querrían ni las ratas.

Por eso lloran los campos,
de nuestra rural España,
porque se sienten muy solos,
porque les falta compañía.

LA PARTIDA

Va llegando ya el momento
de dejar esta vida; lo presiento.
Sé que llega la partida
de este mundo turbulento.

Tú conoces, Señor,
cual es mi anhelo,
ver el cielo.

Mas como aún soy feliz
viviendo acá,
perdona que no anhele
conocer el más allá.

Mi cielo eres tú,
querida mía,
la que está junto a mí
de noche y día.

La que Dios me dio
por compañera,
la que siempre fue para mí
la primera.

La que nunca me miró
con ira,
la que siempre fue mi apoyo
y guía.

La que coge mi mano
con ternura,
la que siempre me mira
con dulzura.

La que llenó mi vida
de venturas,
la que siempre me quiso
con locura.

Tanto te quiero,
tanto vida mía,
que quiero dedicarte
mi última poesía.

No, no quiero morirme,
de esta guisa,
no, no me quiero morir,
no tengo prisa.



ÍNDICE

- Prólogo	5
- A mi padre	9
- A mi madre	11
- A mi esposa Teresa	12
- A mis hijos	13
- José y Carmen	14
- Paloma	16
- Yolanda	17
- María Dolores	18
- Lucila	19
- Lourdes y Carlos	21
- Boda de Moisés y María	22
- María	24
- Teresa	25
- Diego	26
- Virgen del Soterraño	27
- El nombre de Barcarrota	28
- Divina Pastora	29
- Semana Santa	30
- Perdón, Señor, Perdón	32
- Las siete palabras	33
- Antonio Cabrera	34
- Julio Murillo	36
- Personal de Traumatología	37
- María del Carmen Martín	38
- Salvador y Mari Carmen	39
- Una buena amistad	40
- Alfonso y Ana Mari	41
- Bob Miller	42
- Alejandro	43
- 55° aniversario promoción médica de Salamanca de 1955	44
- 59° aniversario promoción médica de Salamanca de 1955	46
- 60° aniversario promoción médica de Salamanca de 1955	47
- Paco Gallego	48
- Juan Barrena	49
- Navidad 2007	50
- Navidad 2008	51
- Navidad 2009	52
- Navidad 2010	53
- Navidad 2011	54
- Navidad 2012	55
- Navidad 2013	56

- Navidad 2014	57
- Navidad 2015	58
- Navidad 2016	59
- Navidad 2017	61
- Navidad 2018	63
- Temporada de caza en Montes Prados	64
- José Muñoz	68
- Elegía de la caza	69
- El regreso	70
- Yo vi de cerca la muerte	72
- El mundo actual	73
- Soledad	75
- La partida	76



AYUNTAMIENTO DE BARCARROTA